



る運動に力を貸すことができ

るのだ。  
では、他の地域に目を向けてみる。あいさつをしている子どもはいるのだろうか。僕は都市部の小中学生をテーマにした番組を見たことがある。その番組を見た時、とても驚いたことを覚えている。なぜなら、地域の人には会つても、あいさつをしていなかつたからだ。その番組を見た時、とても驚いたことを覚えている。なぜなら、地域の人には会つても、あいさつの意義を教えてくれる親先生はいないのだろうか。この疑問が生まれた時、僕はとても幸せ者だな、と思った。社会人になつても必要になるあいさつを、子どものうちから身につけることができる、その意義を教えてくださる先生がいる。ごく自然に、気持ちよく一日のスタートをきることができるので、その素晴らしいところとのコミュニケーションの第一歩であるあいさつができる。その上で改善しない限り、地域の方にはなるはずがない。

あいさつと同じく、子どもの力が發揮されるのは、地域行事であろう。過疎化が進んでいき、地域部は特にそうだ。子どもが参加しなければ、地域行事が盛り上がりがない。子どもをはじめとする若者が地域行事に積極的に参加することによって、他の地域に目を向けてみる。あいさつをしている子どもはいるのだろうか。僕は都市部の小中学生をテーマにした番組を見た時、とても驚いたことを覚えている。なぜなら、地域の人には会つても、あいさつの意義を教えてくれる親先生はいないのだろうか。この疑問が生まれた時、僕はとても幸せ者だな、と思った。社会人になつても必要になるあいさつを、子どものうちから身につけることができる、その意義を教えてくださる先生がいる。ごく自然に、気持ちよく一日のスタートをきることができるので、その素晴らしいところとのコミュニケーションの第一歩であるあいさつがないようないふ通つてない地域は、その問題点に気づくべきだ。その上で改善しない限り、地域の方にはなるはずがない。

そ、地域行事は、地域の方とのコミュニケーションを図る貴重な場だ。地域の方と親睦を深めることにより、自分を見守ってくれる人が、一人、また一人と増えていくと思う。

では、社会を明るくする運動において、大人の役割は何なのだろうか。

それは、「子どもを育てる」と「だと思う。しかし、ただ育てればいい、ということではない。明るく元気のいいあいさつ

と「だと思う。しかし、ただ育てればいい、ということではない。明るく元気のいいあいさつ

## 第3回 銅山まつり

10月31日(日) 10時~15時(小雨決行)

場所 長登銅山文化交流館広場(美祢市美東町長登)  
主催 銅山まつり実行委員会、美祢市、教育委員会  
共催 日本銅センター、県中山間地域づくり宇部地区連絡協議会、長登古代銅製錬愛好会、美東町文化研究会、長登銅山跡保存会、長登銅山窯愛好会

### 申込・問合せ先

長登銅山文化交流館(美祢市美東町長登610番地)  
(☎・FAX08396(2)0055)



昨年の『古代銅製錬復元実験』の様子

### 開催行事

#### ○開会セレモニー

11時30分~ もちまき・長登太鼓演奏

#### ○第10回古代銅製錬復元実験(8時~15時)

8時~ 製錬炉火入れ

9時~ 鉱石投入開始

(フイゴ踏み体験希望者募集※当日申込み可)

10時30分~ 第1回からみ口開栓

#### ○鑄造体験コーナー

銅・錫での鋳造体験(メダル・ストラップ作り)出来上がり品は各自持ち帰り(事前申込み必要、1人300円)

#### ○竹細工体験コーナー

製品は持ち帰り(事前申込み必要、無料)

#### ○炭窯出し・製炭体験コーナー

木炭持ち帰り(事前申込み必要、無料)

#### ○古代銅山探検ツアー

10時発、13時発(当日申込み可)

#### ○国史跡銅山クイズウォーク

正解者には賞品有(当日申込み可)

#### ○各種バザー・取れたて地元農産物・特産品即売コーナー

#### ○フリーマーケット



長登銅山文化交流館が開館し、長登銅山跡関係の資料をはじめ、

平成21年4月には長登銅山文化交流館が開館し、長登銅山跡関係の資料をはじめ、

大仏さまのふるさととして親しまれています。

奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として

も親しまれています。

奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として

も親しまれています。

奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として

も親しまれています。

奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として

も親しまれています。

奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として

も親しまれています。

市内の文化財紹介④

長登銅山跡(美東町長登・国指定史跡 平成15年指定)

長登銅山跡は、古代から昭和35年まで稼働した鉱山で、東西1.6km、南北2kmの範囲内に多くの採鉱跡と製錬跡が点在しています。なかでも

大切谷を中心とした約35万m<sup>3</sup>が日本最古の銅山跡として国指定史跡となっています。

長登という地名の由来は、奈良の都に銅を送っていたことから、奈良登が訛り、長登になつたとされています。また、奈良の大仏に長登の銅が使われていたこともあり、「奈良の大仏さまのふるさと」として親しまれています。